

JOSE LOPEZ DE LA MANZANARA COSECHERO Y EXPORTADOR DE VINOS FINOS, MONTILLA Y VALDEPEÑAS BODEGAS CORDOBA - MANZANARES

DIRECCION: CORDOBA.

PLAZA DE SAN NICOLAS, NÚMERO 5 Y 7.

Tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que, a partir del 1.º de Julio, queda abierto el despacho al por mayor en dicha casa, continuando la venta al por menor en la antigua Ayuntamiento, 11

GACETILLAS

Música

La banda municipal de música tocará esta noche, en el paseo del Gran Capitán, las obras siguientes:

Pasodoble número 1, Lucena; «Lolo», vals Boston. Meillor; marcha de la ópera «Tosca»; Wagner; «Canción», Malats, y «España», marcha militar, Saenz.

El calor

Desde hace tres días es insoportable la temperatura en Córdoba.

Ayer, por la tarde, se desencadenó un violento huracán y cayó una ligera lluvia, acompañada de algunos truenos.

La tormenta refresca algo la atmósfera.

Distribución de fondos

He aquí la distribución de fondos hecha por el Ayuntamiento de esta capital para satisfacer las obligaciones del mes corriente:

Gastos del Ayuntamiento 15 000 pesetas; policía de seguridad 10 000; policía urbana y rural 27 000; instrucción pública 20 000; beneficencia 14 000; obras públicas 9 000; corrección pública 9 000; cargas 40 000; obras de nueva construcción 2 000; imprevistos 25 000, y resaladas 1 000.

Total, 172 000.

Accidentes

Ayer fueron atendidas en la Casa de Socorro las personas siguientes:

Rafael Polo Grande, de veintidós años, con domicilio en la calle de Dofa Engracia, número 7, de una contusión en el ojo derecho.

Manuel González, de cuatro años, que vive en la calle de Consolación, número 9, de una herida contusa en el mentón.

Y Antonio Osame Rafa, de cinco años, que habita en la calle de Agustín Moreno, número 125, de una herida incisa en la región nasal.

Sociedad de tiro

Mañana, festividad de Santiago, se verificarán las últimas tiradas de la Sociedad, con el siguiente programa:

Primer tirada a tres pájaros: un premio del por 100 de las entradas y una copa de plata. Segundo premio, el 30 por 100 de las entradas.

Segunda tirada: campeón, veinticuatro pájaros; subasta y rifa de escopetas; primer premio el 40 por 100 de las entradas, subasta y rifa; un valioso objeto de arte, regalo de la Sociedad, y la copa del campeonato. Segundo premio, el 25 por 100, y tercer premio, el 15 por 100.

La primera tirada empezará a las dos y media en punto y, si no pudiera terminarse la de campeonato continuará el próximo domingo, día 27.

Ascenso

Nuestro estimado amigo el vicesecretario de esta Audiencia don José Navarro Coca ha obtenido el ascenso a Secretario, siendo destinado a Santander.

Le felicitamos con tal motivo.

Defunción

Ha fallecido en esta capital el respetable sacerdote don Juan Padilla Molinero, capellán del convento de Santa Cruz.

El funeral en sofrimiento por su alma se celebrará hoy, a las diez de la mañana, en la iglesia de dicho convento.

Enviamos el pésame más sentido a la familia del fallecido.

Denunciado

Ha sido denunciado el carpintero Manuel Molina que en la calle del Romero arrolló con el vehículo que guisaba a una caballería de una vendora de carbón.

Lámpara absolutamente irrompible hijo esterilizado auténtico desde 5 bújulas. :::::
FABRICACION CORTES, 397. — Barcelona.

Becerrada benéfica

Puestas en circulación las localidades para la becerreada que ha de verificarse el domingo próximo, día 27, por los cocheros particulares, los organizadores de la misma advierten al público en general que si voluntariamente no se hubieran enviado entradas a quienes deseasen asistir, pueden adquirirlas hasta el sábado en las Casas Consistoriales.

Dato el módico precio de todas ellas y lo redondo de los gastos de la fiesta, es seguro que la corrida ha de llenar las aspiraciones de la comisión y el objeto para que se destinan sus productos.

Hay bastante animación para este festival.

El asesor que estará al frente de los modestos aficionados al arte de Montes, es persona de bastantes aptitudes y simpatías.

Informe

El Legionario Jefe de la División Hidrológica del Guadalquivir ha informado favorablemente en el expediente de expropiación por causa de utilidad pública que motiva la construcción del trozo primero del camino de transporte de materiales del pantano del Guadalcante.

Vulgarización científica

Leemos en La Publicidad, de Granada:

«Nuestro distinguido colaborador el profesor de instrucción primaria y oficial de Telegrafos, afecto a la central de Córdoba, don Antonio Sarasa y Murcia, acaba de publicar un interesante folleto sobre «Radiografía», cuya tirada ha costeado el Excmo. Ayuntamiento de dicha capital andaluza, reconociendo su importancia como trabajo de vulgarización.

El elegante folleto lleva la fotografía de su joven autor y muchos grabados que completan la obra, haciéndola más interesante y comprensiva.

Por todo ello enviamos nuestra más cordial felicitación tanto al señor Sarasa y Murcia como a aquél Excmo. Ayuntamiento por su plausible

acuerdo de publicar esos trabajos de vulgarización científica, haciendo honor al autor y a los prestigios de tan culta y entusiasta Corporación.

A estas felicitaciones unímos las nuestras muy sinceras, al mismo tiempo que damos las gracias a nuestro amigo y colaborador el señor Sarasa por el ejemplo que nos ha enviado.

Enferma

Por los sacerdotes de la Caja de Pensiones ha sido conducida al Hospital de Aguados la vecina del paseo de la Ribera Ana María Montero, que se halla enferma de gravedad.

Donativo

La Junta local de damas de la Cruz Roja de Puebla Viejo del Terrible ha enviado a la señora Condesa viuda de Hornachuelos, presidenta de la Junta provincial, cuatro jamones con destino a los soldados enfermos y heridos procedentes del ejército de África que se hallan en el Hospital militar de Córdoba.

Funerales

Ayer, a las seis y media de la tarde, en la iglesia parroquial de San Miguel, se celebraron funerales por el eterno descanso del alma de doña Francisca Calvo Díaz, algacera esposa del conocido industrial don Manuel Ruiz Naz.

Presidieron el acto los Rectores de las parroquias de San Miguel y San Lorenzo don Miguel Blanco Moreno y don Fanuelito Mateo Nas, respectivamente; don José María Rey Díaz, don Mariano Ruiz León, don Mariano Ruiz Naz, don Francisco Soto, don Rafael Ruiz Armenta y don Pablo y don José Calvo.

Terminado el funeral, el numeroso duelo se dirigió al cementerio de Nuestra Señora de la Salud, en donde el cadáver recibió cristiana sepultura.

Descansa en paz la virtuosa señora. A la familia doliente reiteramos nuestro sincero pésame por la irreparable pérdida.

Habilitado

Ha sido nombrado habilitado del personal de la Audiencia de Córdoba al oficial primero de la Secretaría de la misma don Francisco Gutiérrez Sisternes.

Gran café «La Perla».—Helados para boy: Mantecado, Arlequín, Crema de chocolate, Crema de avellana, Granizada de almendra, Granizada de limón, Vermouth etcétera.

Chocolate con postas a 30 céntimos.

Rifia

En el Campo de la Merced rifaron ayer los jóvenes Francisco Gutiérrez y José Rodríguez, recibiendo estos varios golpes que le propinó el primero.

Otra bercerrada

En junta celebrada acucho por la comisión organizadora de la bercerrada de los dependientes de comercio se acordó que los productos de la misma sean destinados a la Asociación Cordobesa de Caridad y no a los soldados heridos y enfermos de la campaña de África, como anteriormente se pensó, en atención a lo bien asistidos que estos se hallan por la diligencia Junta de damas de la Cruz Roja, así como oficialmente por el no menos digno Director del Hospital y el ramo de Guerra.

También se acordó nombrar presidente de honor de expresada Junta al teniente de alcalde y querido amigo nuestro don Ricardo Aguilera Catalán.

Más cuidado

Dando hace ya algún tiempo el cartero encargado de la limpieza pública en el distrito correspondiente ha dejado de recoger la basura en la plaza del Alcaldía, dando lugar a que se forme un enorme montón de imundicias, que amenaza muy seriamente la salud de aquel vecindario.

Con el natural interés rogamos a nuestra digna y celosa primera autoridad local que, con la premura que el caso requiere, dicte las órdenes oportunas para que se restablezca el abandonado servicio.

Traslado de presos

Se ha dispuesto que los recluidos en la cárcel de esta capital Rodolfo Funes Vázquez y Rafael López González, sean trasladados a la de Cádiz.

Para el gazpacho

Durante la madrugada de ayer el guardia municipal de la carrera de la Encarnación vivió a dos sujetos que caminaban, ocultándose en las sombras, conduciendo dos grandes bultos.

Al darse el alto emprendieron la fuga, dejando abandonados dos sacos llenos de pimientas.

Velada

Esta noche empezará la velada de Santiago en la calle de Agustín Moreno.

D.E.P.

Ayer dejó de existir en esta capital, a una edad bastante avanzada, la respetable señora Dolores Vargas Machuca Santos, viuda del ilustrado profesor de las escuelas nacionales de Córdoba don Antonio Moreno Ortiz.

Accompañamos a su apreciable familia en el justo dolor que esta irreparable desgracia le origina.

Un foco de infección

En las inmediaciones del cementerio de San Rafael hay acampada una familia que, por el estado de miseria en que se halla, constituye un foco de infección.

Trasladamos la denuncia a las autoridades.

Carcitas

Ayer se presentó R. I. e. Galloso Mata en el domicilio de Concepción Ocasión Jiménez, a la que insultó y maltrató.

Lotería afortunada

En el sorteo del 11 del actual obtuvo la A.

ministración número 4 de la calle de Alfonso XIII, número 28, cinco premios en la categoría del mayor, y en la jardinería del 22, además de otros premios de quinientos pesetas, le han correspondido otros cinco en igual cantidad.

Está visto que hace mucho tiempo acompaña a la suerte a esta Administración.

Machaquito

Ayer, en el rápido tren a Valencia, donde tocará en breve, nuestro paisano el valiente maestro Rafael González, Machaquito.

El tiempo

Per el Instituto General y Técnico se han hecho las observaciones meteorológicas siguientes durante las veinte y cuatro horas del día de ayer:

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 50,20.—A la sombra, 42,80.—Mínima, 25,00.—Media, 33,90.—Oscilación, 17,80.—Agua de lluvia en milímetros, 0,00.—Agua evaporada en milímetros, 16,00.

Observaciones hechas a las ocho de la mañana:

Altura barométrica en mm. a 0° 751,00.—Temperatura a la sombra, 29,00.—Idem de termómetro húmedo, 18,00.—Tensión del vapor 9,90.—Humedad relativa, 33,60.—Estado del cielo, casi despejado.—Dirección del viento, S. E.—Fuerte, calma.—Velocidad en kilómetros, 51.

DINERO BARATO

Presto por letras a personas solventes con una o más firmas desde 500 hasta 10.000 pesetas. También hago operaciones hipotecarias sobre toda clase de fincas, dentro y fuera de la capital. Dirígete con sello a don Rafael Amado, Gutiérrez de los Ríos 23, duplicado, Córdoba.

Rapidez en todos los asuntos.

Se desean agentes en los pueblos.

Detención

Por los individuos de la guardia municipal ha sido detenido el joven Eduardo Martín Mirón, uno de los que se fugaron del Hospicio durante la noche del 21 del actual.

Nombramiento

Ha sido nombrado oficial primero de la Administración de Contribuciones de esta provincia don Pedro Antonio Armendáriz.

Licencia de caza

El Gobernador civil concedió ayer licencia de caza al vecino de Almadén don Juan Díaz Aguilera.

Incendios

La guardia civil de los puestos de Dos Torres, Santisteban, Almodóvar del Río, Bujalance, Pedro Abad y Fasacabierta comunicó que se han declarado varios incendios en fincas de aquellos términos, todos de escasa importancia.

Permuta

Los párrocos de las iglesias de Nuestra Señora de la Purificación, de Puente Genil, don Rafael Luque Conde y de la Asunción de Nuestra Señora, de Palma del Río, han permutedo sus cargas.

Vacante

Este vacante la plaza de Secretario suplente del Juzgado municipal del Carpio.

Puede ser solicitada durante el plazo de quince días.

Hurto

En Izquierdo ha sido detenido Santiago Aguilera Lamas por haber hurtado cierta cantidad de almidón de la finca de los Almedrales de Torreblanca, de aquel término.

Más incendios

En el cortijo de la Atalaya, del término de esta capital, se declaró ayer un violento incendio, siendo puesto de las llamas todo el granero que había en la finca, consistente en 500 toneladas.

Giro postal

Ha quedado establecido el Giro postal en las oficinas de Correos de Fuente Obejuna.

Avisos útiles.

POR TELEGRÁFO Y TELÉFONO

(De nuestro servicio especial)

Madrid 23 y 24.—De 4 de la tarde a 5 de la madrugada.

Madrid

La «Gaceta»

Entre las disposiciones que hoy publica la «Gaceta» figuran las siguientes de importancia:

Ordenando que al sábado 26 del actual no se verifiquen operaciones en la Bolsa.

Y anuncian un concurso de méritos para prover una plaza de Inspector de primera enseñanza dotada con el sueldo anual de cuatro mil pesetas.

Visitas a Romanones

El Jefe del Gobierno permaneció toda la mañana en su domicilio.

Allí recibió las visitas de los ministros de Instrucción pública, Gracia y Justicia, Gobernación y Hacienda.

No recibe

El Conde de Romanones no recibió esta mañana a los periodistas.

Ordenó que les dijese que esta tarde los recibiría en la Presidencia.

Manifestaciones

de un Subsecretario

El Subsecretario de la Presidencia recibió a los representantes de la prensa y les dijo que nadie había de la guerra de África.

Refiriéndose al artículo del periódico «El País» relativo al festejamiento del soldado Agudo en el que lamenta que no se supiera el terrible fallo con la anticipación necesaria para haber gestionado el incidente, dijo que las quejas y censuras de tal periódico carecen de fundamento, pues la noticia de la sentencia y de su ejecución se comunicó oportunamente.

Consejo de ministros

Esta tarde se dio el Conde de Romanones que es probable que el sábado se celebre consejo de ministros.

En él expondrá las impresiones que le comunique Villanueva de su viaje a Marruecos.

Comentarios

Comentarse que el Conde de Romanones no aprovecha las fiestas del 24 y 25 del actual para pasárselas en el campo, según su costumbre.

Con este motivo insistió en que espera acontecimientos que le obligan a permanecer en Madrid.

Indultos

Han sido enviados a San Sebastián, para que les firme el Rey, los expedientes de indulto de dos periodistas.

Alba, enfermo

El Ministro de la Gobernación se retiró esta tarde de su despacho, por hallarse enfermo.

El impuesto

de los azúcares

La Cámara de Comercio e Industria de Madrid ha solicitado del Gobierno que en los presupuestos para el año próximo se rebaje a veinticinco pesetas el impuesto sobre los azúcares.

Un incidente

En el Centro Católico obrero establecido en la plaza de la Peña ha ocurrido un incidente desagradable.

Celebrándose un mitín y uno de los concurrentes interrumpió a un orador gritando ¡espóstoles!

Cuando el interrumpido concluyó de hablar salió en busca del autor de la interrupción, desafío y juntos salieron a la calle, agrediéndose a puñaladas.

Intervino la policía y detuvo a los contendientes.

Escuelas

El Ministro de Instrucción pública visitó el solar donde se construye la Escuela de Veterinaria.

En él se propone edificar también grupos escolares para niños y niñas.

Nuevo teatro

Han terminado las obras del nuevo teatro llamado de Álvarez Quintero.

Es muy elegante.

Se inaugurará el próximo día 25, con la representación de la obra titulada «Las Flores», de los afortunados autores sevillanos.

La primera obra que se entrene en él será también de dichos autores.

Sensible suceso

Comunican del Real Sitio de San Ildefonso que en el teatro de la Infanta Isabel cayó desde un palco al patio de butacas el niño de siete años Francisco Pacheco Alcazar, fracturándose la base del cráneo.

Está gravísimo.

Belmonte

Mariánsa marchará a Sevilla el valiente matador de novillos Belmonte.

Ruiz Jiménez

El Ministro de Instrucción pública ha marchado a Torrelodones para pasar con su familia los dos días festivos inmediatos.

Gasset

El Ministro de Fomento ha marchado a Huesca para inaugurar el pantano de la Peña.

Laguerre en Marruecos

Tranquilidad

Las noticias oficiales de África acusan tranquilidad en todo el territorio.

Así lo ha dicho esta tarde el Conde de Romanones.

Una carta de Berenguer

El general Berenguer ha escrito una carta a España Nueva negando los supuestos actos de salvajismo que, según dicho periódico, cometían las fuerzas indígenas y sanciona su oficialidad.

Asegura aquél que, por el contrario, los jefes y oficiales de las mencionadas fuerzas procuran corregir y adoptar a nuestros procedimientos los instintos de los indígenas.

Posición ocupada

Un telegrama oficial de L.M.R. dice que la columna de Bermúdez de Castro ocupó y fortificó la posición de Etrem.

Paseo militar

Han salido de Hadda Ma'ad para efectuar

un paseo militar, las fuerzas de infantería y caballería del tabor de Alhucemas que quedan en aquella posición guarneciendo.

Aprovisionamiento

De Melilla han salido camiones automóviles para municiónar la posición de Baxdar.

Reunión de cabileños

En Rincón de Medik se dice que el viernes volverán a reunirse los cabileños en el santuario de Muley Selam para tratar de las condiciones en que deban concertar una paz honrosa.

Muchos moros del interior aconsejan a los demás que suspendan las hostilidades.

Un combate

Según noticias de Alcácer nuestras tropas sostuvieron ayer un combate con numerosos contingentes de moros de la región de Yebala que se acercaron a las posiciones españolas.

El tiroteo fue muy vivo, y los rebeldes tuvieron que huir, sufriendo gran número de bajas.

Pudieron apreciar los estragos causados en las filas del enemigo al que se le cogieron muchos armamentos y cadáveres.

Ignórase si nosotros tuvimos bajas.

Descanso de las tropas

Dicen de Tetuán que han marchado a las orillas del mar los batallones de cazadores de Madrid y de Barbastro con tiendas de campaña. Durante tres días se dedicarán a bañarse y a descansar.

Todas las fuerzas irán disfrutando al mismo beneficio.

Para un ferrocarril

En Tetuán ha comenzado el desembarco de los materiales con destino al ferrocarril de Ceuta. Las obras empeñarán en breve.

Sigue la tranquilidad

Según las últimas noticias de Tetuán la tranquilidad es completa en todo el campo fronterizo.

Se ve a muchos moros seguir sin que revelen la menor señal de hostilidad.

Suministros

Merced a las gestiones del bajío de Arcila se han sometido los aduanas de la cabila de Garbiña. También se han presentado los jefes de los Mexiana, Jabal y otros ofreciendo someterse.

Una harca

La harca de Tiarbau Beniaroi ha disminuido notablemente.

Villanueva

El Presidente del Congreso, después de visitar las escuelas de Alfonso XIII en Tánger, embarcó con rumbo a Algeciras para regresar a Madrid.

Le despidieron las autoridades y la colonia española.

El contrabando

Continúa de una manera escandalosa el contrabando de armas y municiones por Tánger.

En sus inmediaciones se ha desembarcado gran cantidad de fusiles.

Dicen que el Raízal no es ageno a estas operaciones.

También se han sorprendido algunos aprovisionamientos de astre y salitre para fabricar cartuchos.

Con este motivo han sido encarcelados en la Alcazaba algunos indígenas.

Cartas del Roghi

Dos soldados del Roghi Sidi Mohamed Benahmar que han estado en el Peñón de Vélez de la Gomera, han dicho que aquel habita en Branes, teniendo a su disposición una poderosa metrala y que ha dado órdenes de que reparten entre las cabillas una carta que les dirige, en la que les aconseja la paz, pues los españoles sólo les hará bien.

Los soldados aludidos aseguraron que las cabillas accederán a los deseos del Roghi.

También expusieron su creencia de que Benahmar será el verdadero sultán del territorio del Río.

Detalles de un combate

Participan de Tánger que, según informes de origen indígena, ayer hubo un importante combate entre Alcácer y río Varus, a seis kilómetros de dicha ciudad.

El cañonazo se oía hacia el lado de Arcila.

El combate se libró en los alrededores de Barián, a diez kilómetros de Arcila, en las márgenes del río Cofil.

Ignórase su resultado.

Tropas a Larache

Ha zarpar de Cádiz, con rumbo a Larache, el vapor Canalejas conduciendo a numerosos oficiales, entre los que figuran el segundo teniente del regimiento de infantería de la Reina don Manuel Oliver Jarillo, el segundo teniente de lanceros de Sargento don José Calvo Brull y el primer teniente cordobés don Rafael de las Morenas.

Soldados de la Reina

Procedente de Cádiz ha llegado al Hospital militar de Sevilla una expedición de soldados enfermos del ejército de operaciones en África, en la cual figuran los siguientes del regimiento de infantería de la Reina:

José Loaiza Pérez, Regno San Nicolás, Félix Pedrozo García, Pedro Molina Redondo, Manuel Dobles Moyano, Andrés Hernández Sánchez, Manuel Sánchez Vázquez, Manuel Amencio López y Juan Carlos Vázquez, que padecen parálisis; Juan Cruzim Zambrano y David Fernández Gaarrero, bronquitis; Faustino de la Rubia Tejera, gastritis, y Adolfo Aragón Franco, reumatismo.

Un acto de barbarie

Comunican de Cogolindo que en el pueblo de Humanas se ha registrado un crimen el cual puso en evidencia de verdadero acto de barbarie.

Un individuo llamado Salustiano Notario pretendió que los hermanos Luciano y Gregorio Martínez le cambiaron tres pesetas falsas, siendo que aquéllos se las habían dado.

Negándose los citados hermanos a acceder a la petición y Salustiano marchó a su casa, cogió una escopeta y se fío en busca de Luciano y

Audiencias regias
El Monarca ha concedido hoy audiencias al general Biarritz y al Obispo de Vitoria.

Regreso de Luque

El Ministro de la Guerra ha marchado a Madrid.

Viaje de López Muñoz

El Ministro de jornada marchará el próximo día 25 a Madrid para asistir al consejo que se celebrará el sábado.

Los Reyes a Inglaterra

Don Alfonso y Doña Victoria saldrán mañana para Inglaterra.

Regresará el 1º de Agosto y el día 3 marcharán a Santander.

Firma regia

El Monarca ha firmado hoy los siguientes decretos:

Concediendo la Gran Orza de Carlos III a Gaofray.

Modificando las reglas a que se sujetan las permisiones de los catedráticos numerarios.

Nombra Obispo de Jaca al canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Valladolid don Manuel Castro.

Idem canónigo de la Santa Iglesia Catedral de la Coruña a don Santiago Pérez.

Y ascendiendo a los capitanes de Artillería don Francisco Más, don Manuel Vega y don José María Cabrera.

Ilustres viajeros

Espérase la llegada del Naucio de Su Santidad y el Embajador de Italia.

Otras noticias

Una tromba

En Valencia se desencadenó una tromba violentísima que derribó árboles y chimeneas y causó destrozos de importancia.

Sus efectos se sintieron en el mar, produciendo gran alarma entre los tripulantes de los barcos.

No se sabe qué ocurrieron desgracias.

Asesinato

Comunican de Almería que el cortijo denominado de la Capellana ha sido teatro de un horroso crimen.

Un sujeto llamado Francisco Navarro escuchó la casa de dicha finca durante la noche, penetró en la habitación donde dormía María Sánchez con sus cuatro hijos y asesinó a la pobre mujer una terrible puñalada en el vientre.

El asesino es hermano político de la víctima.

En peligro

Dicen de Valencia que al virar el vapor Princesa de Asturias se le suelde la hélice en la cadena del barco Sitges, no chocando ambos milagrosamente.

Una huelga

